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贵阳中考即将改革 实行全科开考

华夏早报

上头条，找华早

CHINA MORNING NEWSPAPER

   “全科开考”是教育部
的明确要求，“全科开考”
是指将《国家义务教育课
程设置方案》中规定的初
中阶段 13 门学科（语文、
数学、英语、物理、化学、
道德与法治、历史、地理、
生物、体育、音乐、美术、
信息技术）纳入学业水平
考试范围。全科开考”不
是全部 13 门学科闭卷、计
分考试。
   此次改革拟定的考试计
分科目为 10 门，分别是语
文、数学、英语、物理、化学、
道德与法治、历史、地理、
生物、体育，共 750 分。
其中除体育学科外，其他 9
科均为闭卷笔试方式，考
试成绩作为高中招生录取
的主要依据之一。
   为了更好地应对高考
改革。2018 年秋季学期新
入学的七年级同学，将于
2021 年进入高中，与新高
考接轨。新高考不再区分
文、理科，对同学们全学
科素养和综合素质提出了
更高的要求。增加计分科
目将有利于同学们适应高
中阶段的学习，提高学生
个体竞争力，增大高考学
科的选择面，同时可以缓
解高中阶段的课业负担。

纠正当前“不考不教、不
考不学、偏科分科”的现
象。《国家义务教育课程
设置实验方案》所设置的
课程，旨在促进初中学生
的全面综合发展，而在具
体实施过程中，存在着落
实课程计划不到位，中考
非计分科目得不到应有的
重视，出现课时被挤占、
挪用的现象，造成初中学
生群体性偏科，“不考不
教、不考不学、偏科分科”
的现象具有一定的普遍性，
不利于学生的全面发展。
   通过考试内容的调控，
引导学校对课程安排与教
学实施进行相应改革，从
源头上减轻学生的备考任
务。强化命题导向。以国
家《义务教育课程标准》
为命题依据，主要考查为
初中学生应知应会的内容，
减少单纯记忆、机械训练
性质的内容；关注试题试
卷的整体难易程度，坚持
“7:2:1”的难度设置，紧
密联系社会实际与学生生
活经验，杜绝偏题、怪题。
丰富考试方式。采取闭卷
笔试、上机考试、现场测
试等方式对计分、等级科
目实施考查。
   按照“学完即考”的原

则，合理安排考试（考查）
时间，尽可能地化解学生
集中备考压力。地理、生
物（合卷）在八年级第二
学期学完即考；英语听说
能力考试在九年级第一学
期期末举行；其余学科考
试均在九年级第二学期期
末统一举行。学生学业负
担问题是当前基础教育存
在的普遍性、综合性问题，
成因复杂，倍受家长和社
会的关注。
   强化课堂教学主阵地作
用，切实提升课堂教学质
量。科学合理统筹课后作
业量，明晰课后学习和家
庭辅导中学校、教师、家
长的角色与职责分工，切
实减轻课业负担。依法严
厉整顿校外学科类培训机
构。坚决取缔无证、无照
培训机构；严格规范学科
类培训机构的办学行为，
禁止超纲、提前、强化应
试教学；积极引导家长理
性选择校外培训。增加优
质高中学位供给，扩大覆
盖面，减轻中考升学压力。
中考改革是一项政策性强，
涉及千家万户切身利益的
大事。

   华夏早报讯 12 月 11 日，
湖南省湘潭市岳塘区人民法院
一审公开开庭审理了邵阳市规
划局原党组书记、局长金晚球
受贿、滥用职权一案。
   岳塘区人民检察院起诉指
控：2009 年至 2018 年，被告
人金晚球利用担任邵东县县委
常委、副县长，邵东生态产业
园管委会主任、邵阳市规划局
党组书记、局长的职务便利，
在土地使用权出让、土地出让
金及契税返还、企业入驻产业
园、审批提供借款、工程规划
许可审批等方面为请托人刘某
某等人谋取利益。在此过程

中，被告人金晚球多次收受请
托人刘某某等人所送财务折合
人民币共计 178.424 万元，港
币 0.5 万元。另外，被告人金
晚球在担任邵东县县委常委、
副县长、邵东生态产业园管委
会主任期间，利用职务便利，
徇私舞弊，违法将湖南省邵东
生态产业园 3000 亩国有土地
使用权的部分出让金和契税共
计 45792.08918 万元给邦盛公
司、违法决定免收邦盛公司因
调高容积率而应补交的土地出
让金 102.7 万元，致使公共财
产遭受重大损失。
   庭审中，公诉机关出示了

相关证据 , 被告人金晚球及其
辩护人进行了质证，控辩双方
在法庭的主持下充分发表了意
见，金晚球进行了最后陈述。
   当天，湘潭市纪委监委机
关部分干部旁听了庭审。因案
情复杂，合议庭将合议后择期
宣判。
   【此前报道】      
   湖南邵阳市规划局工作人
员：局长多日未上班
   华夏早报湖南邵阳讯（灯
塔新闻首席记者 贺强）今日
（3 月 15 日），记者就湖南省
邵阳市规划局局长金晚球被纪
委带走一事致电该局，一工作

人员透露，金晚球已多日未来
上班。
   邵阳市规划局办公室一不
愿具名的工作人员告诉华夏早
报 - 灯塔新闻，他是半年前来
此上班的，对于局长金晚球被
纪委带走一事，其表示并不清
楚。他称，金晚球已多日未来
办公室上班。
   随后，记者拨打邵阳市规
划局副局长尹华立手机，其在
接通后即挂断，而金晚球尾数
为 6988 的手机号已经关机。
   邵阳当地官员透露，金晚
球已于 3 月 4 日被纪委带走调
查。

   华夏早报讯（记者 罗玉平）近日，贵州省贵阳市教育局就中考改革相关文件面向社
会公开征求意见以来，得到了广大家长、教师及社会各界的广泛关注。截止 2018 年 12
月 17 日，共收到邮件 1124 封，反映了涵盖“全科开考”“计分方式”“课业负担”“加
分项目”“体育中考”等问题。经认真梳理、统计、分析，发现问题主要聚焦在“全科开考”
上（“全科开考”与“课业负担”关注度超过 90%），呈现出很高的关注度。

湖南邵阳市规划局原党组书记、局长金晚球受审

   华夏早报讯（记者 刘
大华）记者从中国诗歌协
会获悉，12 月 19 日，首
届女性诗歌奖在广东四会
揭晓，郑敏、舒婷、孙晓
娅等女诗人分别荣获终身
成就奖、杰出贡献奖等奖
项。
   首届女性诗歌奖由中
国诗歌学会、北京大学中
国诗歌研究院、中共广东
省四会市委宣传部发起，
并于 2018 年 9 月下旬启
动评选。
   中国诗歌学会会长、
北京大学中国诗歌研究院
常务副院长黄怒波表示，
“在改革开放的最前沿广
东揭晓中外首个为女性诗
人设立的成果奖项，是诗
歌创作向改革开放致敬，
是当代女性诗人参与中华
民族伟大复兴及精神文明
建设的重要呈现。”
   全国各省市、各行业
的女性诗人代表及来自美
国、法国、俄罗斯、哥伦
比亚、日本、韩国、土耳其、
越南等国家的女性诗人代
表见证了此次盛典。
   此次女性诗歌奖的评
选，以当代女性诗歌创作
体现先进性、民族性、审
美性为首要标准。首届女
性诗歌奖的设立和颁发，
意在让当代诗歌成为中国
女性实现自我价值和社会
价值的重要途径，体现当
代女性自尊、自立、自强
的新风貌。

首届女性诗歌
奖广东揭晓

   华夏早报讯（记者 潘
利求）12 月 18 日，湖南
省新化县妇联主席钟英姿
和全国人大代表阳海玲来
到该县科头乡温水村巾帼
示范基地“辉妹子蒿草粑
示范基地”调研，钟英姿
现场为蒿草粑代言。
   记者了解到，辉妹子
蒿草粑始创于 2016 年。
目前，产品已销往北京、
上海、长沙、武汉等一线
城市。辉妹子蒿草种植合
作社目前种植蒿草面积已
超过 200 亩，社员以女性
为主，并带动贫困户踊跃
参加。该合作社实行种养
相结合，免费给社员提供
蒿草苗，免费提供养殖场
的有机肥种植蒿草，免费
进行技术指导，再回收蒿
草叶制作蒿草粑，合作社
的社员亩产值达到 5 至 6
千元。
   当天，新化县妇联主
席钟英姿和全国人大代表
阳海玲还从提高蒿草粑的
产品质量、品牌定位、畅
通技术、信息、销售渠道
等方面进行交流与指导。

妇联主席为“蒿
草粑”代言 受
到国代表盛赞

   华夏早报讯（记者 刘中卫）
“我们虽然有几个月没有承接
业务，但我们在苦练内功，在
近期已经对整个停车场进行了
硬化处理，也对冲洗池进行了
优化，当然还存在一些问题。”
湖南楚润渣土运输有限公司董
事长兼法人陶建波表示，“我
们将在最短的时间内不折不扣
的进行整改，我们已经引入了
新的股东，将加大力度进行规
范整改。”

   长沙市渣土运输市场放开
以来，各渣土运输企业适应市
场的能力之一，发展不一，为
进一步加强企业管理，保障行
业的安全稳定、健康有序发展，
按照优胜劣质汰的市场机制，
12 月 18 日，长沙市渣土管理
处联合长沙市渣土协会兵分四
路分别走访调研建雄、大澳、
楚润、毅达、恒胜、致和、万润、
东茂、国迅、动步发 10 家渣
土运输企业。

   “走访调查是依据企业的
企业安全、业务总量、考核成
绩、车辆规模、事故多少 5 个
指标来综合评估企业是否退出
的。” 长沙市渣土管理处计
划财务科科长表示。这是公平
公正公开的。当然也会在同时
督促一些企业进行整改规范。 
   2019 年是蓝天保卫战的攻
坚之年，从整个长沙市来看，
对渣土行业来说是非常严峻的
一年，从而对渣土行业提出了

更高的要求。长沙市渣土管理
处主任毛著表示，目前整个长
沙市渣土行业有运输企业 99
家，拥有运输车辆 3500 台，
3000 台旧车，500 台新车，渣
土总运量在 3500 方左右。形
式非常严峻，这就要从市场要
效率，保障行业的安全稳定、
健康有序发展，按照优胜劣质
汰的市场机制让一些在运力和
规模上等不符合市场需求的企
业退出渣土行业。

湖南长沙将规范管理渣土企业


